

EL VOLANTE DE MADRID

DIARIO POLITICO E IMPARCIAL DE NOTICIAS
Y EXTRACTO DE LA PRENSA.
PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

Un mes 3 reales en Madrid:
4 un mes tres meses 10
18 reales seis meses y un año 30
Por corresponsales, un real más.
Por pago anticipado. In dispensable:

Un mes 15 reales.
40 trim. extranjar. 100 anar
Anuncios recuadros, comunicados
á precios convencionales.
Correspondencia al Administrado
No se responde de la no certifica

AÑO III.

JUEVES 18 JULIO DE 1872.—OFICINAS E IMPRENTA, GOBERNADOR 6.

NUM. 577.

INERCIA.

«Ay de los gobiernos que se duermen!»
(BALMES.)

Llevamos cuarenta y cinco días de situación radical, de gobierno progresista, de estado cambio, y la verdad es, que aun seguimos esperando con intensa ansiedad el decantado fruto del último cambio político. ¡Cuarenta y cinco días! Tiempo más que suficiente, sobrado para plantear respetablemente la administración y las leyes que de consumo reclaman la dignidad y el bien de la patria.

Sumido, aletargado el ministerio, no solo no da muestras de su existencia en el verdadero terreno político, sino que parece hallarse sujeto á no sabemos que sugerencias, que voluntades, que le atan y detienen de una manera tal, que más que otra cosa engendra compasión, lástima; pues la crítica la anormal, la excepcional situación del país ha menester, no de la inercia, el quietismo, y la parsimonia; sino de la actividad, el trabajo y el desvelo de los que han con rauda la ardua tarea de regir los destinos públicos.

¿Que piensa el ministerio presidido por don Manuel Ruiz Zorrilla? ¿qué medita? ¿qué propósitos abraza? ¿qué ideas preocupan su atención? No lo sabemos o no queremos saberlo. Lo que sí preciso que digamos, porque si conviene á nuestra imparcialidad y rectitud, es que, de prolongarse la actual inercia, en lugar de ganar el país habrá perdido con la variación operada en las esferas del poder.

Un gobierno, cuya actividad y cuyo celo solo se emplea en remover la administración del Estado para acallar exigencias y pretensiones: un gobierno que en el orden político y en el económico no ha dado el paso que prometió y que parecía había de cicatrizar un tanto las heridas de la sociedad; un gobierno que en lugar de entronizar la moralidad y la justicia sigue el funesto derrotero de sus inolvidables predecesores; un gobierno que no tiene atención más que para ir preparando la elección de las futuras Cortes; un gobierno que en tampoco aprecia los intereses que le han sido confiados, o es un engañador como otros muchos que solicitan el poder para medrar y nada más, o permanecer en un quietismo, en una independencia, en una calma que tarde ó temprano le quitará la vida.

Tiempo es ya de que las situaciones se despejen, aclaren y diluciden: las contemporizaciones y la timidez cuanto la franqueza y la energía deben brillar con todo su esplendor, es un crimen político de gravedad tanto, que las más sólidas y arraigadas instituciones caen y se derrumban vencidas por la debilidad, la cobardía ó la importancia.

El ministerio radical se halla en este caso: hallase dormido y si quiere vivir, preciso es hacer que despierte: de continuar tal y como estamos hoy, antes de poco el país por medio del sufragio, condenará su torpeza, su crimen, digno más bien de políticos vulgares, ambiciosos despreocupados, que de estadistas serios, amantes de la prosperidad de su nación.

En todas las esferas se deja sentir el influjo pernicioso de ese quietismo suicida. El orden público está perturbado por los carlistas, y estos, en lugar de sucumbir y dejar al país, en completo reposo, aumentan sus fuerzas y sostienen diarios combates. La Hacienda permanece como antes, sino camina por senda peor: la magistratura continua siendo el juguete variable de los caprichos del poder; la inamovilidad de los empleados es un verdadero mito. una verdadera utopía, las economías prometidas... en promesas se quedan, y si seguimos apartando todos y cada una de las cuestiones que reclaman actividad del gobierno, seguramente que ocuparíamos no poco espacio

Fuerza, es, pues, que el gobierno salga de la miseria en que yace, á fin de que el país esperamente algún alivio de sus dolencias.

Si así no lo hace y con su punible conducta se atrae la guerra de todos los partidos, culpese á él exclusivamente, no á los españoles, que hartas pruebas le están dando de moderación y templanza.

Un periódico pregunta si el decreto publicado ayer en la *Gaceta* nombrado una comisión que proponga las reformas en la ley de enjuiciamiento criminal significa que el gobierno desea acelerar ó suspender por ahora el planteamiento del jurado.

La *Epoca* supone que después de infructuosas gestiones cerca de un titular de la aristocracia tradicional para que aceptase el cargo de mayordomo mayor de Palacio se ha ofrecido este puesto al marqués de Rius.

La *Discusión* combate las exageraciones de los intransigentes republicanos y proclama las excelencias de una república conservadora de todos los derechos y de todas las libertades.

En breve aparecerá en esta corte una hoja política, diaria, radical, titulada el *Huracan*, destinada á censurar y atacar á todos los partidos de oposición al gobierno actual.

Sería grave si fuera cierta, dice *La Epoca*, la noticia dada por *La Prensa* de que los banqueros y capitalistas de Barcelona, Sres. Girón, Biard, Vidal y Cuatrecasas, Rivas y otros muchos, han fletado un vapor y juntos se han marchado á Marsella.

El acuerdo tomado por el comité republicano de Barcelona, disolviendo las juntas de distrito de aquella capital, ha promovido una viva polémica entre los republicanos de la localidad, atacándolo unos en su forma que hallan algo dura, y otros en su fondo.

La junta del tercer distrito, alzándose del acuerdo del comité convocó para la noche del 14 á los republicanos de dicho distrito para deliberar y resolver lo que se creyera más conveniente respecto de la citada orden.

El *Combate* sigue excitando á los federales para que no acepten la lucha electoral y vayan al reclutamiento y á la revolución armada.

El *Eco de España* ha oído que se vá á dar un grado general al ejército para contentar á todos.

Los representantes federales de las provincias Vascongadas y de Cádiz, que son intransigentes no han venido á la Asamblea.

Un periódico habla de un grave altercado ocurrido en uno de los últimos consejos de ministros entre el Sr. Ruiz Zorrilla y el general Córdova.

La *Epoca* cree que los descubiertos del Tesoro al terminar el año corriente, se elevarán á más de 3.000 millones, puesto que en la actualidad, según el *Imparcial*, se eleva á 2.800 millones.

En otro lugar publicamos la circular que publica la *Gaceta* sobre las próximas elecciones. Es un documento importante, cuyo juicio haremos mañana.

A los voluntarios de la Libertad que patrullaban antes de anoche en las afueras de Barcelona, se les hizo una descarga á las diez y media por un grupo de unos veinte hombres, resultando un voluntario muerto y otro herido. Contestado el fuego, huyeron y se dispersaron los agresores.

Según partes de los alcaldes del Valle de San Millán (Logroño), vagan por aquellos alrededores diez hombres, que se supone sean los fugados de la cárcel de Salas de los Infantes, de que ya dimos noticia á nuestros lectores.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda que se lleve inmediatamente á efecto la entrega al de Fomento de las fincas comprendidas dentro del recinto de la Alhambra de Granada, ó sean el huerto y casa de Machuca y aljibe árabe, la casa del kali, el terreno y huertas que ocupa la Alhambra alta, y cuyo espacio está cubierto de multitud de restos de la época

de los mahometanos y otra porción de terrenos que encierran objetos de gran valor artístico.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que el gobernador civil de Granada, como presidente de la comisión de monumentos históricos de España, se incaute de los monumentos de la Alhambra cedidos por la Hacienda.

Ha fallecido en París el brigadier carlista D. Florencio Igual de Soto.

El ayuntamiento de Sevilla ha dispuesto en el salón de sus sesiones tribunas para que los redactores de los periódicos de aquella ciudad puedan con comodidad y decoro asistir á aquellas y tomar las notas que crean conducentes.

Un colega al dar esta noticia, cree que el ayuntamiento de Madrid debería imitar el procedimiento de ajuel.

Ya han llegado á Bayona los Sres. Sagasta De Blas, Romero Robledo y Balaguer.

El vizconde de la Fara y el vizconde de Coetlogon que partieron de París con Tristany como oficiales á sus órdenes, y que pertenecen á familias distinguidas de Francia, la del primero legitimista y bonapartista la del segundo, han regresado á aquella capital después de haber hecho la campaña de Cataluña. De estos caballeros es de quienes se dijo habían sido fusilados.

Asegúrese por algunos diarios que se desiste de enviar á Cuba á los prisioneros carlistas, los cuales serán juzgados por los tribunales con arreglo á las leyes.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que el jefe económico de la provincia de Granada haga entrega al de Fomento de los documentos que formaban el archivo de la Alhambra de Granada, toda vez que los mencionados documentos se refieren en su mayor parte á las obras verificadas en el palacio árabe y de la mezquita que se empezó en tiempos de Carlos V, constando en ellos las epocas y los nombres de los arquitectos, escultores, etc., y otra porción de documentos y noticias importantes y tan necesarias para el estudio de tan notable monumento y para la historia española de aquella localidad.

La comisión nombrada en Barcelona para formular las bases de la asociación, en proyecto, de fomento y mútuos socorros entre escritores y artistas, ha terminado el encargo que se le confió en junta general y está repartiendo impresos las bases que ha formulado.

Han sido indultados del resto de la pena de presidio en el de Valladolid, impuesta por desacato á la guardia civil, los penados Manuel Oranchinaga y Francisco Fonyié, natural de San Sebastián.

No son honores de teniente general, sino de capitán general con mando en jefe, los que se habrán tributado al cid-ver del conde de Espoz y Mina á su entrada en Pamplona.

Dice el *Imparcial* «En Logroño» se ha dado principio á las obras de monumento destinado á perpetuar la memoria del general.

Según una carta de Logroño, figura, aunque en mucho menor escala, una columna para erigirla en Vendome; su altura es de 10 metros y su coste 36.000 duros.

En derredor de la columna se ha colocado una magnífica y caprichosa verja de hierro, adornada con candelabros de hierro fundido ó metal dorado. Los ángulos del pedestal están defendidos por unos leones por el estilo del panteón erigido en Mallona á los liberales del sitio de Bilbao.

Sobre el pedestal descansa otro cuerpo de piedra en la cual se lee: A ESPARTERO, y están representados á caballo y en ademán de abrazarse, el duque y Maroto, acompañados de algunos ginetes más.

Sobre el mismo cuerpo descansa la figura del duque en cuerpo entero, estando escritos á sus pies en ambos lados ó ángulos los títulos de nobleza: Conde de Luchana, duque de la Victoria, duque de Morella, príncipe de Vergara, etc.

La columna se eleva desde esta parte, y alrededor de la misma estan escritos los méritos que dieron al duque los títulos en esta forma:

- 1872 Logroño.
- 1839 Vergara.
- 1837 Miranda.
- 1836 Luchana.
- 1835 Mendigorría.
- 1815 Perú-Torata.

Y finalmente, un ángel descansa sobre el capitel, en pié, con una corona en la mano derecha y una bandera en la mano izquierda.»

Una correspondencia de Roma, del 28 de Junio, dirigida al *Semaphore de Marselle*, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Las noticias de España continúan siendo malas y preocupan grandemente á nuestros hombres de Estado. Estos no se ocupan de si el rey reinará, sino de como podrá dejar el trono. El presidente del Consejo y el ministro de negocios extranjeros se hallan con el rey en Florencia y estudian la manera de llamar á D. Amadeo.

Se dice que la casa de Saboya sostendrá el honor del pabellon y procurará que la salida de España no parezca una fuga. La intencion del rey seria aconsejar á su hijo la publicación de un manifiesto al pueblo español, etc., etc.

En Roma se ha hablado antes que en Madrid del viaje de Serano á Italia para conferenciar con Victor Manuel sobre la política española.

Ojo, radicales, que os van á quitar la tajada de entre las manos.

La *Correspondencia* dice que desde que es ministro el Sr. Ruiz Gomez ha pagado mas de 300 millones de reales.

El *Imparcial* dice que lo que ha pagado son 96 millones.

Cuando en una cosa tan fácil de saber cada periódico anda por su lado, ¿qué sucederá en lo demás?

Dice el *Irurac-bat*: «Pacificada Vizcaya por la presentación á indulto de los únicos cabecillas que quedaban y siendo una para invención todo lo que dicen los diarios carlistas de Madrid, las familias pueden venir á Bilbao con toda seguridad.

Las que ya van llegando escribirán la *verdad* á sus familias y amigos y contribuirán con nosotros á desvirtuar las falsas noticias de dichos periódicos y quizá las que se complacen en propagar otros puertos de baños rivales al nuestro.»

Ha fallecido en Sigüenza el Sr. D. José Lucas García, diputado que fué en las Constituyentes de 1837, compañero inseparable de Mendizabal, Calatrava y Argüelles.

Segun telegrama del capitán general de Cuba el resultado de las operaciones militares en la última quincena ha sido 138 muertos, 118 prisioneros y 94 presentados. Las tropas han sufrido tambien bajas, pues se cuentan 70 muertos y 78 heridos. El general Valmaseda se embarcó en el vapor que salió de la Habana para España en la mañana del 16.

La guardia del Saladero la dará en adelante el ejército.

Dice un periódico que el Sr. Ruiz Zorrilla ha pedido su dimisión al gobernador de Madrid, Sr. Mata.

El correo de Balaguer á la Seo de Urgel, segun despacho recibido de Lerida, fué robado el día 14 cerca de O gana, por una partida de siete carlistas. Quedaron la correspondencia oficial, parte de la privada y todos los periódicos que dicha expedición contenia.

Parece que se ha acordado la supresion del presidio de Valladolid.

Tambien se asegura que se ha desistido completamente de enviar á Cuba á los prisioneros carlistas, los cuales se dice que tampoco permanecerán mucho tiempo confundidos en los presidios con los reos de delitos comunes. Mucho celebraremos que se confirme esta noticia.

En Lampigu sigue haciendo estragos el tifus, y lo peor es que en dicho pueblo parece que no hay médico ni nadie que socorra á los que caen enfermos.

En Sevilla vá á publicarse una obra titulada *Anales de Sevilla*, cuyo autor es D. José Velazquez y Sanchez, conocido periodista de aquella capital.

El Ayuntamiento de Cabra (Córdoba), ha dispuesto la creación de una escuela elemental de niños.

Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto

que el gobernador civil de Granada, como presidente de la comision de monumentos históricos de España, se incautó de los monumentos de la Alhambra cedidos por la hacienda.

Segun telegrama del capitán general de Cuba, el resultado de las operaciones militares en la última quincena ha sido: 138 muertos, 118 prisioneros y 94 presentados. Las tropas han sufrido tambien bajas, pues se cuentan 70 muertos 78 heridos. El general Valmaseda se embarcó en el vapor que salió de la Habana para España en la mañana del 16.

Segun noticias recibidas de Nueva-York, el descalabro que ha sufrido la causa de Juárez en el Norte de Méjico, no ha sido de larga duracion. Las tropas del presidente recuperaron á Monterey, y los jefes insurrectos, con el general Cortina al frente no piensan mas que en obtener del gobierno las mejores condiciones para rendirse.

Es muy probable que el rey, á su llegada á Santander, vaya á parar á casa del marqués de Casa-Pombo, rico propietario de aquella provincia.

Se ha mandado remitir á Puerto-Rico 10 piezas de artillería y á Cuba 15.

Anteayer reunió el gobernador civil de esta provincia á los inspectores y Subinspectores de orden público, con motivo de seguir abiertas algunas casas de juego, y les ha vuelto á encargar por última vez, que, ó repriman el juego en sus respectivos distritos, ó los separe del servicio sin consideracion de ninguna especie.

En la frontera belga ha tenido lugar el jueves pasado el desafío del Barón de Meisonade, antiguo oficial de estado mayor del general Cremer, con el vizconde de Mairant, el que ha recibido una estocada en el pecho.

Anteayer tarde llegó á Zaragoza el batallón franco tiradores de Madrid.

Un nuevo descubrimiento se ha presentado al gobierno francés.

Consiste éste en un papel incombustible, en la mayor extension de la palabra, y con el cual se podrán hacer los documentos del Estado, así como los billetes del Banco y legados judiciales.

Leemos en un periódico de Sevilla:

«Las dependientes de las casas de comercio de tejidos y quincalla, en esta capital, han solicitado y dirigido á sus jefes una exposicion pidiéndoles la reduccion de las horas de trabajo y la clausura de los establecimientos al toque de ánimas en todo tiempo, ó sea á las ocho en invierno. Hace tiempo que se venia madurando este proyecto, y es de presumir que los peticionarios sean atendidos en su demanda en vista de los razonamientos y modestas aspiraciones de los esponentes.»

El edificio que se esta construyendo en Milan para la Exposicion nacional de Bellas Artes tiene la forma de una cruz, con un gran cuadro en el centro. Mide 60 metros de longitud por 15 de anchura, con dos brazos de 10 metros cada uno. La galería está rodeada de paredes de siete metros de altura.

El techo está sostenido por 36 columnas con elegante arquitecave veinte grandes claraboyas de cinco metros de largo por cuatro de ancho darán al recinto abundante luz.

Dice un diario:

«La direccion general de Contribuciones vá á dirigir una circular á los administradores de las provincias exhortándoles para que procedan con la mayor actividad en la percepcion de los impuestos haciendo con este motivo una luminosa aclaracion sobre las funciones permanentes de la administracion en lo que se refiere á los tributos, que no pueden suspenderse ni por consideraciones electorales ni de ninguna otra clase, pues tal no ha sido el espíritu de la ley electoral.»

En Málaga se habla de algunas manifestaciones públicas con caracter político, que parece han podido evitar hasta ahora personas de influencia.

Los presidentes del comité provincial la Tertulia progresista-democrática de Valencia se han dirigido ayer al gobierno para que deje sin efecto la traslacion del Sr. Gonzalez, capitán general de aquel distrito.

En los primeros dias de Agosto próximo saldrá para las provincias el director general de la guardia civil con objeto de girar una visita de inspeccion á las tropas del voluntariado.

De los sucesos que vayan á publicarse por ahora,

decretos estableciendo la libertad balnearia y la secularizacion de cementerios.

Durante la corta ausencia del Sr. Ruiz Zorrilla de Madrid, quedará encargado de la presidencia del Consejo el ministro de la Guerra.

El comandante de la Guardia civil de la provincia de Tarragona, Sr. Farrucha que el sábado salió de aquella ciudad al frente de una columna, iba bastante delirado de salud, de modo que al llegar á Barbera tuvo que guardar cama. Habiendo recibido orden de continuar la marcha, trató de cumplirla; pero no pudo resistir á la enfermedad y falleció.

Las noticias que tenemos del resultado de la cosecha de cereales, ofrecen un cuadro lisonjero por toda España, si se exceptúan solamente los terrenos azolados por la última insurreccion carlista. Los precios, además de la baja de todos noyería, siguen en su natural tendencia al descenso. El futuro mosta en Málaga se presenta abundante. No así el de otras clases de viñedos. Los resultados de la molenda última de cañas dulces en aquella zona han sido así mismo satisfactorio.

La reina Victoria ha concedido el príncipe imperial de Francia el permiso que entre en la escuela real militar de W. w. w. w. la primera de Inglaterra.

Ha entrado en Tarragona el general Baldrich con las fuerzas de su mando.

Los ensayos de la trilladora Ramson, que hoy han comenzado en la escuela práctica de agricultura de la Moncloa, durarán de seis á ocho dias en la trilla del trigo, continuando despues durante el tiempo necesario en la del centeno.

El director general de Agricultura ha manifestado públicamente sus deseos de que presencien los ensayos todos los propietarios y personas ilustradas que deseen conocer las ventajas que este sistema puede ofrecer á la agricultura y contribuir á generalizarla en nuestro país.

Ha sido nombrado segundo cabo del distrito militar de las Balears, el Brigadier Villavicencio.

El brigadier Gargera se ha hecho cargo del gobierno militar de Ferona.

CIRCULAR.

Disueltas las Cortes, y convocados los comicios para fines de Agosto, se acerca el momento en que el pueblo español ha de ejercitar por segunda vez en el trascurso de medio año el derecho mas importante de cuantos le concede la Constitución y le garantizan las leyes: derecho respetable en cualquier Nación regida por instituciones liberales; pero sagrado principalmente allí donde ostenta, como entre nosotros, la plenitud de la vida democrática, el sufragio, común á todos, constituye el acto mas solemne del órden político y la manifestacion mas perfecta de la Soberanía Nacional.

Esta consideracion por sí sola impone á los Gobiernos el deber sagrado de consultar el voto con sinceridad y protegerlo con eficacia, para evitar que corrompa la fuente, resalten corrompidas tambien todas sus naturales derivaciones.

Sin confianza en la libertad del sufragio, no puede haber confianza en los poderes que de él nacen y de él reciben su legitimidad; y por eso alguna de las Asambleas legislativas que han funcionado en España desde la disolucion de las Cortes Constituyentes, si bien ha visto atacada por todos sus indiscutible autoridad legal, no ha disfrutado de aquella otra autoridad que halla en la aprobacion de la conciencia pública el complemento necesario de la universal obediencia.

El gobierno de S. M., sometiendo á superiores respetas, tiene que disimular en silencio lo que por todas partes pregonan la general indignacion; pero sino juzga, ni siquiera recuerda, los medios empleados para tesnaturalizar el sufragio en las últimas elecciones, y sin dificultad aparta su vista del espectáculo que no ha mucho presentó en nuestra patria la expresion mas directa, mas solemne y mas legitima de la voluntad popular en Estados regidos por instituciones democráticas, es para el inexcusable decir aquí cuales fueron las consecuencias de semejante conducta.

Discutidas las actas, descubiertas las arbitrariedades administrativas, y revelado y manifestado un hecho sin ejemplo que iluminaba con una luz siniestra el cuadro sombrío de los procedimientos electorales, las cortes, estaban muertas, y muertas con ellas cuantos ministerios se formaran en su seno y se apoyaran en su voto. La disolucion era indispensable para restituir al parlamento su pureza y con su pureza su autoridad; y comprendiéndolo así el gobierno, devuelve al pueblo sus poderes y le deja

en absoluta libertad de entregarlos á quien por mejores títulos merezca su confianza para ejercerlos.

El uso de la régia prerogativa establecida por el artículo 43 de la Constitución, era en tal extremidad mas legítimo y conveniente que nunca, y alegar contra él la falta de mayoría que en aquellas Cortes hubiera tenido el gobierno á cuyo consejo se debe su disolución, es liviano argumento en labios de quien disolvió las anteriores despues de dos consecutivas derrotas parlamentarias; porque usando ahora el ministerio del mismo procedimiento ántes empleado, ó tiene derecho para sobreponerse á la desautorizada mayoría de sus enemigos, ó no le tuvieron ellos para atropellar la legítima superioridad de sus partidarios. Por lo demás, para casos como este fué otorgada semejante facultad á la Corona por la sabiduría de las Cortes Constituyentes; estableciéndose como única garantía contra su abuso, que las Cortes han de estar reunidas á lo ménos cuatro meses en cada año, sin incluir en este tiempo el que se invierta en su constitución. Tal es, en toda su pureza, el texto legal, donde no se expresa, ni paladina ni embazadamente, que el plaz de cuatro meses haya de ser consumido por un solo parlamento. Como ahora, con forzada interpretación se tienen, en nombre del prestigio parlamentario, aquellos mismos cuya conducta, si fuese por todos imitada, acabaría con el crédito de un sistema que se funda en la autoridad verdadera del parlamento. Tal sería también la interpretación natural de ese mismo precepto, aun cuando su letra no resultase tan clara.

Nuestra constitución, por lo mismo que en su título primero consagra derechos y ofrece garantías capaces de asegurar la libertad del pueblo, tanto á lo ménos como en las naciones mas democráticas del mundo, ha puesto en otros títulos contra esos de autoridad bastantes á asegurar la independencia de la Corona, estableciendo así el equilibrio necesario para el ordenamiento de los poderes públicos; equilibrio imposible de todo punto con la absurda inmutación que suponen los fingidos defensores de las prerogativas reales.

(Se continuará.)

TELEGRAMAS.

Lisboa 16.—S. M. el rey y familia real regresaron ayer á Lisboa.

París 16.—Créase que el empréstito será abierto el día 27 de Junio al precio de 84 ú 84 50, con 24 plazos mensuales.

Asamblea nacional.—El Sr. Thiers combate la proposición de revisar y duplicar el impuesto sobre las patentes, y la Asamblea desecha esta proposición por 387 votos contra 218.

El Sr. Thiers, contestando á una proposición de indulto, dice que la clemencia debe venir solo cuando ha terminado la obra de la justicia.

La Asamblea rechaza la urgencia.

NOTICIAS DE LA GUERRA.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—EXTRACTO DE LOS DESPACHOS TELEGRÁFICOS RECIBIDOS EN ESTE MINISTERIO HASTA LA MADRUGADA DEL DÍA 18.

Los partes oficiales de las Provincias Vascongadas anuncian únicamente la captura del cabecilla Fernando Echevarría, que levantó una partida en Munguía, uniéndose con ella al cura Goirieta.

En Cataluña continúa la persecución de las facciones, habiéndose presentado en Conangüel acogidos á indulto algunos dispersos con armas.

La facción Rosas, que desde Asturias ha pasado á la provincia de Leon, ha sido batida por fuerza de la Guardia civil en el pueblo de Boñar, del cual fué desalojada y puesta en fuga.

Esta partida entró en La Vecilla y puso en libertad los presos que había en la cárcel, llevándose los consigo.

Se ha situado en la Carolina para vigilar la vía férrea una compañía del primer batallón de Cantabria.

Se han acogido á indulto 10 carlistas de las partidas disueltas en la provincia de Ciudad-Real.

Nos dicen de Valls con fecha 15:

«Ayer en el coche que desde la Plana conduce viajeros á esta villa pude presenciar uno de esos hechos vandálicos, una heroicidad propia de los partidarios de D. Carlos que por aquí quedan.

A un cuarto de hora de esta villa salieron cuatro hombres (sin embargo de que algunos viajeros dicen iban cinco, yo solo ví á cuatro) navaja en mano, y uno de ellos, apuntando con una pistola al conductor del coche, le dieron la voz de ¡alto! como efectuó; mandaron bajar á todos los viajeros y haciéndoles sentar en la carretera les robaron el dinero; luego vinieron á la berlina en donde íbamos D. Francisco Sola, Enrique Bernes y Martí y el que le escribe, no

sin antes haber estado uno de los ladrones de guardia siempre teniéndonos la pistola al pecho: nos hicieron bajar robándonos un reloj á cada uno de los tres y el dinero que respectivamente llevábamos, si bien que yo pude milagrosamente salvar 60 duros que oculté en los calzoncillos; hecho todo lo manifestado nos registraron á todos, pero á mí particularmente me dejaron en canisa por haberme resistido al principio: ningun viajero recibió daño personal. Por el juzgado de este partido se instruye la oportuna causa criminal.»

El general Tristany ha enviado una comunicación al Ayuntamiento de San Baudilio de Llobregat, exigiéndole la cantidad de 1.200 duros pagaderos por todo el día 20. Tristany hace grandes amenazas en caso de no cumplirse esta orden.

El Ayuntamiento le ha contestado diciendo que si quería dicha cantidad podía ir por ella cuando gustase con el bien entendido de que será recibido á balazos.

—Leemos en la *Lucha* de Gerona:

«Segun carta que tenemos á la vista, nos dice nuestro corresponsal de San Juan de las Abadesas que el 13 del actual entró en aquella población una partida carlista al mando de un tal Balús, cuya fuerza cree nuestro amigo debe ser parte de la partida que capitanea Estartús.

Por supuesto entre los individuos de dicha facción iba un cura ó sea el pergil de la salsa del héroe de Orquijeta.

También nos dice que exigen cantidades de dinero por donde van y que a pesar de los escapularios, medallas y relicarios que atadas á un cintajo penden del cuello de cada defensor de Dios, de la patria y del rey (¡) la lengua de los facciosos solo pronuncia palabras groseras y blasfemias que tal vez enemigo alguno de nuestra religion profetaria.

No debiera nuestro amigo extrañarse de esto, pues sabido es que una cosa es ser cristiano, y otra cosa es llamarse. Por fortuna el pueblo conoce ya á esa gente, y no puede llamarse á engaño.»

«A las dos de la madrugada del último domingo, y en los momentos de estar revisándose en la aduana de la Junquera los equipajes que traía el coche-correo de la enpresa Lavall y compañía, que hace la carrera de esta ciudad á Perpignan, se presentó en el local la partida carlista de 40 hombres que manda Miguel Cambó (.) Barracot con su segundo el «Tremendo», y despues de haber buscado á los carabineros inútilmente, de haber registrado todo el edificio y de haberse apropiado de unos 130 duros que había recaudados, marcharon sin haber molestado á los viajeros en lo mas mínimo, saliendo de nuevo la diligencia á las 6 de la mañana sin otros perjuicios que el retraso de cuatro horas y el susto natural de los viajeros que la ocupaban.»

—Leemos en la *Independencia* de ayer tarde:

«Durante todo el día de ayer estuvieron los carlistas, en número de unos 40, en las orillas del Besós, visitando de paso algunos pueblos de corto vecindario con el santo objeto de recoger fondos para que no les sea tan amargo el pan de la emigración que al parecer veránse obligados á probar muy pronto. El pueblo que mas «honrados» se vió por tan «uigna» visita, fué el de Santa Coloma de Gramanet, de donde se llevaron al antiguo recaudador de contribuciones, creyéndose era el actual, probablemente con el laudable propósito de hacerle aprontar alguna cantidad, y también á un sereño que al despeñarse saltaron. Los entusiastas sagastinos armados de San Andrés de Palomar, mostrabanse dispuestos á encerrarse en el pueblo si aquellos bandoleros se hubiesen atrevido á penetrar en él. A pesar de tenerlos á un escaso tiro de fusil y de contar con fuerzas dobles á los carlistas, tuvieron la cordura de no molestarlos lo mas mínimo.»

En la provincia de Tarragona, lejos de disminuir las partidas, se forman nuevas.

De la provincia de Gerona escriben el 10:

Ayer hubo un encuentro cerca de la Sclera entre la tropa de Lidalgo y el batallón carlista mandado por el coronel Augel. Segun los detalles que van llegando, el resultado ha sido fatal para la tropa, pues se dice han llevado tres carros de heridos á Gerona, entre los que había algunos oficiales y algun jefe. Se dice además que se lleva la tropa prisioneros hacia Gerona, á una porción de paisanos que trabajaban por aquellas cercanías. De los carlistas solamente se sabe que ha habido un muerto.

Refiere un periódico ministerial que una partida de latro facciosos se presentó el domingo en una casa de campo, propiedad del Sr. Paquin, situada en las inmediaciones de la estación del ferro-carril de Alcázar de San Juan, y aprovechando la ausencia del dueño, los carlistas se llevaron 4.000 rs.; úna

cantidad que tenía la esposa del Sr. Paquin, no sin amenazarla de muerte, así como á un hijo de corta edad que estaba en su compañía.

Un corresponsal, antiguo y competente militar, que *L'Univers* tiene en el cuartel general de Estartús, le escribe, entre otras cosas:

«Los soldados del rey Carlos VII son, como sus jefes, dignos de la gran causa que defienden. Pertenecen á todas las clases sociales, principalmente á la de agricultores. Son hombres robustos cuya fisonomía denota inteligencia y decisión. Los hay de todas edades, desde los 14 á los 70 años, y uno de los de 14 años, el jóven Narciso Fabrega, fué conducido al campo por su misma madre, quien le entregó la cartuchera de su padre recomendante que se sirviese de ella como él se había servido. Hace doce días que vivo en medio de estos voluntarios, y aun no he oido queja alguna á los habitantes, ni visto la mas ligera traza de merodeo, y por mi honor puedo afirmar que no he encontrado en campaña tropa alguna tan comedida.»

Los reyes de Portugal y toda su servidumbre han debido llegar á Lisboa el día 16, en donde eran esperados con grande alegría.

La fuerza de la insurrección carlista en Cataluña no disminuye, sino por el contrario ofrece un aspecto serio, á pesar de las noticias del diario oficial.

Las Provincias Vascongadas y Navarra están pacificas, pero los carlistas no tienen inconveniente en asegurar que pasará la época de la reclección y de la siaga volverán á levantarse en armas.

En París, como fuera, sigue preocupando seriamente la suerte de los departamentos de Meurthe Moselle y Meuse, los que por último tratado tendrán que soportar la presencia de los 50.000 soldados alemanes que componen el ejército de ocupación.

Con las facciones de Cataluña no ha tenido lugar ningun encuentro, y en la provincia de Tarragona no quedan sino algunos grupos de dispersos que se van presentando y acogidos á indulto.

También en la provincia de Ciudad-Real continúan las presentaciones de los carlistas de las facciones disueltas, habiéndose presentado 10 en el día 6.

Se han separado de Tristany las facciones de Bobé, Mireti y Barenys.

Uros siete hombres armados han cortado los hilos telegráficos entre Lérida y Tarragona, pero ha sido recompuesta inmediatamente la línea y sigue funcionando con regularidad.

EL RAYO Y EL PARA-RAYOS.

Ahora que estamos en la época del año en que ocurren las tormentas, no nos parece que será fuera de lugar decir algo de los objetos espesados en el epígrafe de este artículo:

«Antiguamente se creía que el relámpago, el rayo y el trueno debían provenir de la inflamación de las sales de las materias sulfúreas y otras sustancias que se encuentran en la atmósfera, así como se pretendía hallar la mayor semejanza entre los efectos de las armas de fuego y estos fenómenos; pero todas las razones y argumentos en que se quería establecer este sistema, no bastaban para resolver las dificultades que se ofrecían, particularmente al considerar que los estragos que hace el rayo, de ningun modo se podían atribuir á aquellas materias, porque en ellas no se reconoce tanta fuerza. Por eso los físicos empezaron á sospechar la existencia de otra causa mas poderosa aun cuando faltaban ingenios que supiesen arrancar de la naturaleza ese secreto oculto por tantos siglos.

Amediado del siglo XVIII, el célebre Oton Gueriche trabajó una bola de azufre, é hizo con ella muchos experimentos, construyó también una máquina eléctrica, la primera que los físicos vieron, y que despues ha podido servir de modelo á otras mas perfectas. Los antiguos y aun los modernos, solo conocían en los cuerpos eléctricos la atracción; Gueriche fué el primero que descubrió la chispa, y ese pequeño estre mecimiento que despues advirtió mejor el célebre Wal. Sentados estos precedentes, ilustraron luego con provecho la materia, Newton y otros.

A principios del siglo XVIII, Grey y Dufay fueron mas adel ante descubriendo su extraordinaria celeridad, y este último estableció el importante principio de que los cuerpos eléctricos atraen á los que lo son y los repelen luego que con inmediación ó su contacto los hacen también eléctricos.

El mismo Dufay descubrió las dos especies de electricidad, una vítrea y otra resinosa; y a unque este descubrimiento quedó por entonces abandonado, le dió, sin embargo, ocasion para hacer muchas obser-

vaciones curiosas sobre la diferente electricidad de los cuerpos idio-eléctricos, y aun después de algunos años fue renovado por Simmer, Grey y Du Fay, aumentaban cada día sus descubrimientos, y las muchas novedades y maravillas que provenían de sus experiencias, estimulaban á todos los físicos á estudiar con empeño este punto. Boce, Allaman, Watson y algunos otros, inventaron medios de mejorar la máquina, enriqueciendo con nuevas verdades esta parte de la física.

El gran físico Muschembroech no podía mirar con indiferencia una materia de tanto interés, y en efecto dió gran impulso á su estudio con la invención que algunos atribuyen á Cuneus, de la botella llamada de Leiden, acumulando por su medio mucha mayor electricidad, produciendo, además de la atracción y la luz mucho más viva, un fuerte é inesperado golpe, y haciendo así mudar de aspecto y tomar nuevas formas y actividad á todos los fenómenos eléctricos. Gran revolución causó en las ideas de los físicos aquella botella, y la singularidad del fenómeno agitó mucho sus ingenios para hacerles pensar en nuevos experimentos y buscar nuevos resultados. Singularmente Nollet, que había sido ayudante de Dufay, y que ya se había dado á conocer por sus observaciones y teorías eléctricas, abrazó con empeño esta nueva maravilla para entender más las fuerzas y la forma de su doctrina. Pensó en hacer sentir á centenares de personas á un tiempo el golpe eléctrico que Muschembroech no supo dar más que á una sola. Comunicó á los pájaros y á otros animales el mismo golpe, y llegó á darle tan fuerte que era capaz de quitarles la vida.

A más de Nollet se distinguió en semejantes experiencias el médico de Mounier, y después de haber probado la comunicación casi instantánea del fluido eléctrico en la distancia de muchas millas en medio de arboles, de terrenos diferentemente cultivados, de agua y de otros cuerpos, experimento que la única condición verdaderamente general para comunicar la electricidad, es la proximidad de un cuerpo electrizado. Todos estos y otros físicos, no solo hicieron experiencias y procuraron adquirir nuevas luces sobre el fundamento de la celebre botella de Leyden, sino que también estudiaron profundamente é ilustraron teorías y experimentos de la electricidad, por estar bien persuadidos de las grandes ventajas que habían de reportar á la sociedad de descubrir los arcanos de este maravilloso fluido.

En tanto que en Europa y en todo el antiguo mundo científico se estudiaba sin levantar mano el electricismo, en la América Septentrional, un hombre retirado y estudioso, un físico aun no conocido en la república literaria, el ahora tan famoso y celebrado Franklin, hacia tal vez él solo más brillantes descubrimientos que los más célebres físicos de la Eu-

ropa, y más que todos extendía gloriosamente el imperio de la electricidad. Sin noticia alguna de la invención de Smaton en Inglaterra, Franklin estableció al mismo tiempo en América la batería eléctrica; y con cuadros de vidrio emplomados ó estañados que eran los que se usaban en dicho país, produjo efectos mayores, y llevó más adelante las teorías eléctricas. Usó de diversas maneras el cuadro mágico inventado por Kinnersley; formó una rueda eléctrica é inventó otras muchas novedades, de manera que puede decirse creó un nuevo sistema de electricidad. Con tan vastos conocimientos se atrevió Franklin, como Dufay y Nollet, á inventar un sistema al cual debiesen sujetarse todos los fenómenos, no conformándose con las dos especies de electricidad, sino que introdujo la teoría del más y el menos, á lo que llamó electricidad positiva y negativa; y el equilibrio buscado por la naturaleza, bastó á su ingenio para explicar todos los misterios eléctricos, y este sistema hizo abandonar pronto el de Nollet, y fué seguido generalmente por otros físicos, hasta que Comlomb, renovando el de Dufay, estableció las dos especies de electricidad, una *obscura* y la otra *residua*, siendo esta la que rige actualmente entre los físicos.

Pero lo que ha hecho más célebre á Franklin, y ha asegurado la inmortalidad de su nombre, es el haber descubierto el gran secreto de la analogía del rayo y el fluido eléctrico, encontrando el arte de llamar y conducir el rayo á su antojo. Es admirable y portentosa la exactitud y delicadeza con que siguió individualmente todas las circunstancias del rayo, y las halló todas enteramente conformes con la electricidad.

Franklin, sin embargo, no se contentó con demostrar esta analogía, sino que quiso tocar con la mano la identidad, y demostrar con los hechos que la materia del rayo es realmente eléctrica y su estallido no es más que una operación eléctrica de la naturaleza. Remontando una cometa en el año de 1752, recibía en ella la electricidad de las nubes, y producía todos los fenómenos que suelen resultar con electricismo artificial.

(Se continuará.)

MERCADEOS.

De los partes remitidos en este día por la intervención del mercado de grano y nota de precios de artículos de consumo resulta lo siguiente:
Carne de vaca, de 13'30 á 16 pesetas la arroba de 0'64 á 0'68 la libra, y á 1'47 el kilogramo,
Idem de carnero, á 0'65 pesetas la libra, y á 1'39 el kilogramo.
Idem de cordero, á 1'43 el kilogramo.
Idem de ternera, de 1'37 á dos pesetas la libra, y de 2'97 á 4'36 el kilogramo.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 14.

FONDOS PUBLICOS.	ULTIMOS PRECIOS		Alza	Baja
	DEL 13	DEL 14		
Renta perp. del 3	26 55	26 60	40	
I. pequeños	26 70	26 60		
Id. ún de mes	26 70	26 70		
Intscrip. 3. por 100	00-00	00-00		
Renta perp. exterior	31-00	31 00		
Material del Tesoro	00-00	00-00		
Deuda del personal	39-00	39 50	25	
Ssas del A. de M.	00-00	00-00		
Oblig. municipal	00-00	00-00		
Id. E. Briang. C.	00-00	00-00		
Billetes hipotecarios	104-70	104-80	40	
Id del 3 de Cast.	00-00	00-00		
Bonos del Tesoro	73-15	73 10	40	
Billetes de V. junio 72	00-00	00-00		
Id. diciembre 72	00-00	00-00		
I. marzo 72	00-00	00-00		
Reg. C. Depósitos	80-40	80		
arp. p. de b. T.	00-00	00-00		
Carreteras y sociedades.				
Abri de 18 0. 4000	00-00	00-00		
Id de 18 0. 2000	00-00	00-00		
Junio de 1855 2000	00-00	00-00		
A octo 18 0. de id.	67-00	67-00		
Marzo 1855, id.	00-00	00-00		
Junio 1856 de id.	00-00	00-00		
O. públicas 1858.	00-00	00-00		
Ferrocarriles 2000	52-20	52 20		
Id nuevas 2000	00-00	00-00	5	
Id de 200 00.	52 40	52 20		
Id. nuevas de 20.000	00-00	00-00		
Banco d. España	00-00	182-9		
Cambios				
Londres, 90 d. f.	48-60	48 55		
Paris, d. vista	5-08	5-08		

ESPECTÁCULOS

TEATRO CIRCO DE MADRID.—A las 8 3/4.—P. 17.ª de abono.—T. 2.ª impar.—U. de L.—Caudillo y travestida.—Flora o la hija del fuego.—Bate.
JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8 1/2.—El príncipe y la princesa.—El barón de la Castaña.—Intermedios por la banda de Juganeros.
TEATRO NUOVO DE VERANO (Paseo de Recoletos 7).—A las 8 1/2.—El joven T. emaca.—Bate.
CAPILLANES.—A las 9.—Los tiempos del rey Pedro.—Mujer y micriano.—Los tiempos del rey Pedro.—Bate.
CIRCO DE D. PRICE.—A las 9.—Grande y variada función de ejercicios de nuestras y gimnásticos, en los que tomarán parte los famosos indios Rajar y Sanjo.
JARDINES DEL PARAISO.—Calle del Rio núm. 22. Esta Sociedad celebra hoy y Viernes 18 de Julio su baile de costumbre de ocho a doce de la noche.
NOTA. Todos los días, no festivos celebra esta Sociedad baile de Academia. Y para complacer al público, á disposición dar un gran baile todos los Sábados desde las nueve de la noche hasta el amanecer. La Sociedad, se reserva el derecho de no permitir la entrada á personas que tenga por conveniente. Lo que se avisa al público para su conocimiento.
EL RAMILLETE Baile campestre frente al Botánico. Celebra UN GRAN BAILE de 11 hasta la madrugada.

ANECDOTAS. Y CUENTOS Militares. Un tomo con 256 páginas de impresión. Los suscritores de EL VOLANTE tendrán una real de rebaja. Los pedidos á D. Felipe Muñoz calle de Silva 3 principal izquierda Madrid

LABORATORIO QUIMICO Y OFICINA de farmacia de D. Vicente Moreno y Miquel.—Arsenal, 2, Madrid.—Fármacos y jarabes pectorales

LA REVISTA DE PROCURADORES Científica y profesional. Este periódico sale los días 7, 14, 21 y 28 de cada mes.

El precio de suscripción tanto en Madrid como en provincias, es:
Por cada trimestre 12 reales; en Ultramar 28 trimestre.

La suscripción se hará remitiendo directamente su importe á la administración en letra ó libranza de Giro Mútuo, al Director de la Revista, Lope de Vega, 3 principal

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS. Desde hace 48 años la tiene establecida en la corte D. José del Pozo y Arenas. Pz. 40, 6.º del centro. Contando con excelentes correspondientes en las capitales de España.

COMPENDIO DE PATOLOGIA MEDICA dedicado á los jóvenes escolares por D. Antonio Fernandez Carril, Doctor en Medicina y Cirugía, Médico de la Beneficencia municipal de Madrid.

Precio: doce reales. Los pedidos al autor calle de la Magdalena 14, segundo.

GUANO Se vende este importante abono Gobernador 6.

CAMPANILLAS ELECTRICAS. Sistema moderno alimentadas y garantizadas por dos años. Colocación y conservación. Dirigirse á la calle de Hortaleza 25.

NUMISMÁTICA. Gran colección de monedas antiguas de cobre plata y oro. Se compra y vende. Calle de Hortaleza 25.

SEMILLA DE PINO SUPERIOR á 10 reales celemin. Los pedidos deben hacerse con anticipación, y se remiten según su entidad al punto que se quiera. En la Administración de este periódico darán razón.—49.

FRANCÉS inglés é italiano enseñados por un acreditado profesor que ha desempeñado durante muchos años dichas asignaturas en los principales colegios de Madrid, obteniendo sus discípulos en los exámenes oficiales las más honrosas calificaciones, según puede probarse.

Horas de ver al profesor por la mañana hasta las 10, por la tarde de 4 á 7. Jacometrav. 27. 3.ª izquierda.—20.

MADERA DE CASTAÑO. SE VENDE de sumamente barata en el mismo monte y por cuenta del comprador la corta. Así mismo para pipería de la misma madera. Darán razón en la calle del Fucar, 12, 2.º—12.

LA REDENCION DEL PUEBLO, diario democrático-republicano-federal en Reus al precio de 6 reales un mes; fuera, trimestre, 22 reales. A los que inserten anuncios se les concede la ventaja de repartir los prospectos ó avisos sueltos que publiquen entre los suscritores á este periódico así de dicha ciudad como de fuera, incluyendo un ejemplar de aquellos en cada uno de los números de La Redención.

DIARIO DE AVISOS DE VALENCIA, periódico de intereses positivos. Cuatro reales un mes en Valencia; cinco fuera. Cada suscriptor tiene derecho á insertar 40 líneas gratis al mes en la librería de la viuda é hijo de Mariana, esquina á la plaza de la Lonja, número 6.

LA MAQUINARIA AGRICOLA de Jové del Rio y Hesles, hoy de su padre Pedro del Rio.—Tragineros, 32, Madrid.—Sembradora americana de carretilla para

sembrar toda clase de cereales á línea.—Esta sembradora se usa con grandes ventajas para gusanos, habas, maíz, remolacha.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, periódico exclusivo de señoras. Acaba de publicar el prospecto para 1872, y como en él se hacen notables rebajas en los precios, su empresa invita á las señoras y señortas que quieran conocerlo, le ordene la remisión de él, el cual irá acompañado de un número de muestra gratis. Administración, Arretas, 12, principal, Madrid.

A LOS CASEROS. RECIBOS de inquilinato y recibos mensuales á precios económicos. Gobernador, 6, bajo

MAPA-TARIFAS DE LOS CAMINOS de España y Portugal, por Francisco Garcia Padrós, Jefe de la oficina del Tráfico en las líneas de Madrid á Zaragoza y Alicante.

Comprende las estaciones de todos los ferro-carriles.—Distancias en kilómetros y precios de viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase desde Madrid.—Fondas.—Túneles y kilómetros en que estos están situados.—Remates ó cambios de tren y bases de precios para encargos y equipajes.

Esta interesante é indispensable publicación, grabada y en caracteres de imprenta esta de venta. Es de una hoja en folio mayor, impresa en magnífico papel, al módico precio de 12 rs. ejemplar, en blanco, con colorido, 16.—En cartería 16, con colorido 20.

Se servirán inmediatamente los pedidos remitiendo el importe en libranzas ó sellos de franqueo á la imprenta de los Ferrocarriles, Gobernador, 6.

MILITARES: hojas de servicio, impresos, hojas para las revistas, y todos los impresos que necesitan los regimientos y toda clase de impresiones, hechas con arreglo á los modelos que usan, sumamente económicas. En la imprenta donde se hace el Memorial de Infantería, calle del Gobernador, 6. Se dirigen los pedidos, y se servirán para Madrid y fuera.

Los señores comandantes ó sargentos de guarnición en Madrid pueden hacer los pedidos por el correo interior, expresando la compañía, y un dependiente les

llevará los impresos que pidan.

FRUTA ESQUISITA.—HA LLEGADO la segunda rama de peras numerosas personas que la esperaban.—Precios: 8 y 10 cuartos libra, y 24 y 30 rs. arroba. Clavel 2.

GERARDO MOWINGONEL Y CA Acaban de recibir, en sus almacenes de Ripa, un gran surtido de todas las clases de maderas de pino del Norte; de Rusia, Suecia y Noruega, como igualmente de Pansacola, á propósito para toda clase de obras, á saber:

VIGAS y VIGUETAS de todas dimensiones.
TABLONES de todas larguras y gruesos.
TABLAS de id. id.

así como una gran colección de TABLAS MACHIEMBRADAS para entarimados 6 pisos, de la mejor fabrica del Norte, que venden á precios arreglados.
Dirigirse á su encargado D. Florencio de Basterra, en Ripa, 6 al escritorio de dichos señores, calle de Santa María, número 1, Bilbao.

GRAN DEPOSITO DE PLANCHAS de madera preparada para el grabado, de José Luis Izureta, Especialidad. Único depósito en España. Precios sumamente económicos comparativamente con los del extranjero de donde había que surtir. Mandando las dimensiones se sirven también á provincias. Dirigirse al dueño, calle de San Cosme, núm. 6, principal.

LA REPUBLICA DEMOCRATICA federal universal, nociones elementales de los principios democráticos. Setima edición. Un tomo de 428 páginas, un real, y se remite por el correo. Los pedidos, á D. C. Fucar no 12 bajo

RELOJERIA. En la relojería del Sr. Almeida calle de Hortaleza número 25 se ha recibido un gran surtido de cuadro, de sobre mesa, y de pared, de bolsillo, y en fin de todas clases y á precios abultosamente baratos. Se remiten á provincias y también se hacen encargo cuando el pedido sea de algunos montañas. También se ejecuta toda mediapara